

Corrigé – Activité sur l'indépendance de l'Inde britannique

1. L'Inde britannique se situe au Sud de l'Asie.
2. Les mouvements de protestation dans ce territoire débutent dans les années 1920 et Gandhi est à l'initiative de protestations non-violentes.
3. Les trois principaux "négociateurs" de l'indépendance de l'Inde britannique sont le vice-roi des Indes et représentant britannique Lord Mountbatten, le dirigeant de la Ligue Musulmane (Ali Jinnah) et le leader du parti du Congrès (Nehru).
4. La phrase qui représente le point de vue d'Ali Jinnah (dirigeant de la Ligue musulmane) est : " Notre solution se fonde sur la partition du territoire de ce sous-continent en deux Etats souverains : l'Hindoustan et le Pakistan ".
5. Le parti nationaliste indien dirigé par Nehru est le parti du Congrès.
6. L'indépendance de l'Inde britannique en 1947 résulte sur une partition du territoire avec la création de deux Etats distincts : l'Union Indienne et le Pakistan (oriental et occidental). De plus, elle engendre des déplacements de plus de 15 millions de personnes (les hindous vers l'Union Indienne et la population musulmane vers le Pakistan). Après l'indépendance, il y a également des conflits entre hindous musulmans ainsi que des massacres comme dans la région du Cachemire.

Corrigé – le discours de Nehru (clôture de la conférence de Bandung en 1955)

Dans son discours, Nehru (premier ministre de l'Union Indienne : Etat indépendant depuis 1947) prend position pour les Etats nouvellement indépendants d'Asie et d'Afrique. En effet, il considère qu'il faut refuser la domination sous toutes ses formes. Il est favorable à une solidarité et une coopération entre l'Asie et l'Afrique notamment dans le contexte de la guerre froide durant laquelle s'affrontent deux "blocs" dominés par les Etats-Unis ou l'URSS. Nehru prône donc le non-alignement et soutient les mouvements nationalistes en faveur de la décolonisation dans les régions du monde encore concernées à l'époque.